

“ Le Souverain Pontife Pie IX, de sainte mémoire, achevant un jour la lecture d'un ouvrage important qu'on lui avait communiqué, ne put s'empêcher de faire cette remarque : “ *Ce travail contient beaucoup de bonnes choses. Il est regrettable, d'après la signature, que son auteur NE SOIT PAS BAPTISÉ. Cependant, il doit l'être, puisqu'il est prêtre... mais alors, pourquoi ne met-il pas son nom de baptême? Pourquoi signe-t-il comme un païen?* ”

* *

Qui donc a dit que le ridicule tuait?... En notre Canada, si chrétien pourtant, il est vraiment inouï le nombre de ceux qui, pour toute leur vie, sont affublés d'un nom dont l'étrangeté n'a d'égale que celle de l'imagination de ceux qui l'ont choisi.

Nous nous souvenons d'un maître de cérémonie qui, au cours de plusieurs années de visites pastorales, avait ramassé la plus belle collection de noms bizarres que l'on puisse imaginer.

C'est surtout dans les noms féminins que la divagation se donne libre carrière... c'en est une pitié! et bien embarrassées sont les personnes pieuses qui veulent invoquer leur protecteur ou leur patronne.

Si l'on voulait entrer dans les détails, c'est un volume qu'il faudrait écrire.

Un désordre “ en la matière ” est la facilité avec laquelle on *défigure* — nous ne disons pas *transfigure* — les noms de saints. Un exemple : On sait combien le nom de *Délina* est répandu ; et cependant, combien parmi celles qui le portent se doutent qu'elles ont pour patronne la gracieuse *Rose de Lima* surnommée le “ lys du Pérou ” ?

Faut-il mentionner les *d'Assise*, les *de Borgia*... on pourrait, à ce compte, s'appeler tout aussi bien *Québec*, *Montréal*... et même *Przemysl* si on en avait le goût !

Et que dire des *Taschereau*, *Laurier*, *Roosevelt*, *Montgenêt*, etc., etc., ? Ce sont des noms illustres, sans doute, ou en passe de le devenir, mais bien lourds à porter. Et puis, nous sommes au courant des décrets des Congrégations romaines : si bien portés qu'ils soient, ces noms-là ne sont pas encore des noms de saints !

* *

Parents chrétiens, réagissez : le calendrier romain est assez vaste. Les saints ne seraient-ils plus à la mode ?

Regardez autour de vous, et vous verrez que c'est une coutume anglaise et américaine qui s'introduit.

Regardez au-dedans de vous et la réflexion vous montrera que c'est une coutume anti-chrétienne qui s'est bien trop implantée chez nous.

L'Echo de Saint-François.

de c
divoi

Quar
Elle
en se
mari

Répu

les ju

grand

de la

férer

autor

ayant

les at

instal

diver

seron

confli

dans

(

capita

droit